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Досрочных губернаторских выборов на Камчатке не будет. Такое заявление сделал
глава региона Владимир Илюхин на пресс-конференции в пятницу 6 декабря.
Мероприятие, на которое были приглашены представители региональных и
федеральных СМИ, официально было посвящено итогам уходящего года. В ходе
двухчасового общения с прессой глава региона сделал ряд знаковых заявлений по
многим вопросам региональной политики и социально-экономического развития
полуострова.      

О выборах
- Я не боюсь идти на выборы и надеюсь, что люди меня поддержат. Наступит 2016 год, и
я буду вправе принять решение. Я готов идти дальше, так как еще много дел. Готов уйти
с поста, если почувствую, что люди меня не поддерживают. Но я много езжу по
Камчатке и чувствую, что люди видят изменения и понимают, куда мы двигаемся. Они
меня поддерживают. Если это изменится, то я готов написать заявление. 
Подать сегодня в отставку, значит потерять полгода на предвыборную борьбу. Зачем? Я
не боюсь идти на выборы и надеюсь, что люди меня поддержат. Но и не тороплюсь на
выборы до окончания срока своих полномочий. Не вижу в этом смысла. Это потеря
времени. Работаю в должности губернатора всего два года и десять месяцев. Это
совсем небольшой срок. К тому же в Москве, в федеральных органах власти, отношение
к главе того или иного региона зависит от личности человека. От того, обладает ли он
харизмой. За последние три года бюджет Камчатского края вырос с 30 до 50
миллиардов рублей. Это уже говорит о многом.

Об отставке 
правительства
- Прошлогодняя отставка правительства Камчатского края себя оправдала. После
августа 2012 года новых уголовных дел в отношении действующих чиновников заведено
не было. Я назвал эту ситуацию санацией. У тех людей, которые это со мной прошли,
теперь другое отношение к работе и ко мне, в частности. Оно не стало хуже. Иногда мне
перед ними неудобно за то, что я всех и себя, в том числе, подверг подобной акции. Но я
считаю отставку совершенно оправданной. Я благодарен людям, которые со мной через
это прошли.
Были попытки предъявить чиновникам претензии, но ничего кроме попыток нет. Заслуга
это власти или недоработка правоохранительных органов, я не знаю. Кардинального
обновления кадров в правительстве края не произошло. В кабинет министров пришли
лишь два новых человека. Это министр природных ресурсов Василий Прийдун и министр
имущественных отношений Борис Выборов.

О псевдородовых 
общинах 
- Чрезмерные заявки псевдородовых общин на вылов рыбы сегодня угрожают всему
рыбопромышленному сектору Камчатки. Лазейки в законодательстве, которые сегодня
есть, позволяют псевдородовым общинам заявляться на большие объемы вылова
биоресурсов. Более 150 тысяч тонн белорыбицы и краба на следующий год! Для
сравнения: в 2012 году это было 900 тонн.
Это говорит о том, что общины коренных малочисленных народов Севера продают или
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намерены продать квоты рыбопромышленным компаниям, так как освоить такие объемы
традиционными орудиями лова невозможно. Более того, такие родовые общины ставят
вопрос о том, чтобы им разрешили пользоваться промышленными орудиями лова.
Сегодня на Дальнем Востоке зарегистрировано 600 родовых общин, при этом 300 из них
на Камчатке. В соседних субъектах уже есть несколько прецедентов, когда
представители общин идут в суд, доказывая, что трал – производное от их
национального традиционного орудия лова. 
В Минрегионе России создана рабочая группа, которая разрабатывает необходимые
механизмы по выходу из сложившейся ситуации. Наводя порядок с такими
псевдородовыми общинами, нам необходимо соблюсти баланс и не нарушить права тех,
кто действительно ведет традиционный образ жизни. Ведь в этом вопросе есть очень
тонкая грань.

О Корякии
- Несмотря на то, что ведется много работы, все же ее недостаточно, и это недоработка
правительства. В числе государственных программ, реализация которых рассчитана до
2018 года, одна посвящена камчатскому северу. Проблемы там копились давно. В целом
ситуация в Корякском округе наиболее стабильна за последние примерно 15 лет,
несмотря на все болячки, которые были есть и будут. Население округа стало больше
летать и общаться благодаря субсидированию авиаперевозок. 
Я надеюсь, что ситуация изменится и не только благодаря бюджетным деньгам но и
приходу в округ бизнеса. В Пенжинском районе на руднике «Аметистовый» фирма
«Сигма» строит производство, а в Карагинском районе месторождение золота
«Озерновское» будет осваиваться, несмотря на перипетии  с экологами. В Тигильском
районе продолжает работы на шельфе «Газпром». «Роснефть» оформляет три
лицензии на бурение в районе острова Карагинский.
Мы, в свою очередь, занимаемся строительством социальных объектов. Когда в поселке
Аянка открылся детский сад, надо было видеть глаза этих местных ребятишек. В
Манилах сдали жилой дом, где получили квартиры оленеводы. 30 лет не решался вопрос
со строительством взлетно-посадочной полосы в Палане, а теперь аэропорт там сможет
принимать самолеты Ан-26 и Як-42. Судьба Корякии – одна из главных наших забот.

О социальных нормах
- Социальная норма на электроэнергию будет введена в Камчатском крае с 1 июля
следующего года. Сейчас пилотный проект реализуется только в шести российских
регионах и только с июля станет обязательным для всех. Жители страны будут
рассчитываться за электроэнергию по двум статьям – «социальная норма» и «сверх
социальной нормы». 
Размер соцнормы для Камчатки еще не определен, к тому же условия в крае заметно
отличаются от субъектов в центральной России. При формировании социальной нормы
здесь необходимо учитывать много различных факторов. Сегодня мы формируем
подходы, думаю, что в первом квартале следующего года эта работа будет завершена.
На Камчатке величина социальной нормы  будет значительно больше, учитывая, что у
нас сегодня нет газа в жилье, и люди пользуются электрическими плитами.
Кроме того, при расчете социальной нормы на электроэнергию будет применен
дифференцированный подход. К примеру, больше социальная норма будет в сельской
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местности, в домах, где нет ГВС, для населения, живущего в аварийном жилфонде, для
пенсионеров и ряда других категорий граждан».
До середины следующего года тариф на электричество и теплоэнергию на Камчатке
будет «заморожен». Небольшое повышение тарифов предусмотрено с 1 июля. В целом
введение социальной нормы не должно значительно отразиться на платежах
населения. Наш камчатский житель обижен не будет в части применения социальной
нормы.
О медицине
- В январе на заседании совета по развитию гражданского общества поднимался вопрос
о том, что на Камчатке резко выросла заболеваемость органов дыхания у детей. Я дал
министру здравоохранения Татьяне Лемешко поручение разработать комплекс мер по
решению данной проблемы. Это поручение до сих пор в работе. Что-то сделано, что-то
нет.
Надо помнить, что туберкулез – это социальная болезнь. Наибольшее распространение
она получает на севере полуострова. Сейчас, по данным краевого Минздрава,
заболеваемость снизилась на 10 процентов. Около тысячи человек прошли вакцинацию
за счет краевого бюджета. Пять тысяч детей летом мы направляем на
санаторно-курортное лечение. Движение в лучшую сторону есть. Поручение, которое я
дал министру Татьяне Лемешко, выполняется, но полностью выполненным назвать его я
не могу.

О морвокзале
- Новый морской вокзал начнут строить в Петропавловске-Камчатском только в
следующем году. Хотя здание, по первоначальному проекту, должно было быть
построено еще в 2013 году. Однако подвел подрядчик. Федеральное агентство речного
и морского транспорта отказалось сотрудничать с фирмой, которая предоставила на
конкурс подложные документы. Был суд за право строительства, что затянуло начало
работ. Сейчас ищем нового подрядчика, который в течение полугода должен будет
приступить к возведению морского вокзала. 
Там предусмотрена гостиница для пассажиров местных линий, зал ожидания, кассы,
помещения для пункта пропуска через государственную границу. Здесь же разместятся
контролирующие органы. А новый камень в основание морвокзала закладывать больше
не будем. Я вообще с осторожностью отношусь ко всякого рода символическим камням.
Заниматься надо не символами, а реальным строительством. И надеюсь, что уже после
нового года мы приступим к строительству терминала.

Об авиакомпании 
«Аврора»
- Камчатский край пока никак не принимает участие в работе новой дальневосточной
авиакомпании «Аврора», которая создана «Аэрофлотом», «Сахалинскими
авиатрассами» и «Владивосток-авиа». Пока от сотрудничества я отказался. 
Первый раз вопрос о создании региональной авиакомпании поднимался еще в 2005 году.
Тогда главы субъектов эту идею отвергли, так как концепция говорила о том, что они
брали на себя все перевозки из столиц субъектов, ничего при этом не говоря о
внутрирегиональных перевозках, что очень важно для всех, в том числе и для нас.
Сейчас нас приглашали, но я отверг предложение по одной причине: «Аврора» не
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предлагает пока никаких условий, связанных с местными авиалиниями. Мне не
предложили регионального самолета, мне не предложили условия субсидий, а
предложили передать нашу камчатскую авиакомпанию в общей массе в авиакомпанию
«Аврора». Получить 10 процентов акций и сидеть ждать с моря погоды? Это
неприемлемо. 
Мы самостоятельно субсидируем перевозки внутри субъекта, наша компания работает
понятно, прозрачно, и мы не видим смысла что-то менять. Если нам предложат какой-то
пакет с местными перевозками, и мы почувствуем что это благо для нас, мы сможем
войти туда, и я не вижу проблем. Но пока я никаких преференций и плюсов для
Камчатки не вижу.

О малоэтажном 
строительстве
- За два последних года в Камчатском крае в 3 раза выросли объемы индивидуального
строительства жилых домов. Только в прошлом году строители сдали 25 тысяч
квадратных метров малоэтажного жилья. Тогда как с 2005 года этот показатель на
превышал семи с половиной тысяч квадратных метров в год.
В 2014 году объемы ввода индивидуального жилья сохранятся. В этом году в крае
началось активное строительство социального малоэтажного жилья в отдаленных
районах. Строительство двух малоэтажных 12-квартирных домов завершается в селе
Никольское Алеутского района. В начале 2014 года в новое жилье там переедут жители
аварийных домов. Кроме того, строительство еще двух малоэтажных  жилых домов
сейчас ведется в поселке Ключи Усть-Камчатского района. В рамках первого этапа
застройки планируется возвести 25 коттеджей.
С использованием таких технологий был возведен целый поселок в Тиличиках, где в
2006 году произошло разрушительное землетрясение. В 2014-2015 годах строительство
компактных, быстровозводимых жилых комплексов начнется в Пенжинском, Тигильском
и Карагинском районах. Также малоэтажки будут построены в бывшем Ленинском
районе Петропавловска.

Дмитрий ЧЕРНОВ.  
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